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Ольга КОШКИНА
Прокуратура Краснотурьин-
ска совместно с Роспотреб-
надзором проверила пище-
блоки пяти дошкольных уч-
реждений и во всех нашла 
нарушения. Общественники 
списывают их на новую си-
стему питания: сейчас для 
всех городских школ и детса-
дов готовит единая органи-
зация. В администрации уве-
ряют: «центральная кухня», 
напротив, помогла решить 
санитарные проблемы.Детские сады Красноту-рьинска перешли на центра-лизованное питание с про-шлого года: теперь его орга-низует муниципальное пред-

приятие «Комбинат школьно-го питания», которое уже не-сколько лет обслуживает го-родские школы. Единую сеть питания для всех образова-тельных учреждений города решили создать из соображе-ний безопасности (старые пи-щеблоки не могли угнаться за новыми санитарными тре-бованиями) и для экономии бюджетных средств. Два года назад комбинат арендовал пи-щеблок в первом, пилотном, садике, затем взялся за обслу-живание и остальных.Новая система стала объ-ектом повышенного интере-са родителей и местных над-зорных ведомств. Недавно по обращению общественников прокуратура и Роспотребнад-

зор провели очередной рейд по детсадам №14, 8, 21, 26 и 50 и действительно обнаружи-ли в деятельности пищебло-ков ряд нарушений. Как по-яснили в местной прокурату-ре, где-то была занижена ка-лорийность порций: второй завтрак «вытянул» на 60 ки-локалорий вместо заявлен-ных 80. Где-то не хватило мя-са в борще, а где-то недовеси-ли котлету. Не везде был вы-держан суточный набор про-дуктов: например, воспитан-ники детсада № 14 вместо бу-терброда с маслом и сыром по-лучили просто хлеб с маслом. По итогам проверки прокура-тура вынесла в отношении ру-ководителей и работников уч-реждений и комбината  17 по-

становлений и внесла в адми-нистрацию представление об устранении нарушений. В ком-бинате объяснили нарушения человеческим фактором и со-общили, что большую их часть уже устранили.— Для детсадов эта систе-ма в новинку, поэтому пока есть недостатки по калорий-ности, по содержанию белков, жиров и углеводов, по разра-ботке меню, — говорит испол-няющий обязанности руково-дителя территориального от-дела Роспотребнадзора Васи-
лий Патласов. — По итогам проверки ведомство подгото-вит в краснотурьинскую мэ-рию аналитический отчёт, и будут приняты меры. 

В детсадах Краснотурьинска кормили с нарушениями
Елизавета МУРАШОВА
Жильцы карпинской ново-
стройки по Советской, 113 
через несколько месяцев по-
сле заселения обнаружили в 
квартирах плесень. По под-
счётам «ОГ», это уже семнад-
цатый программный дом в 
регионе, где возникают та-
кие проблемы.  Новосёлы получили ключи от нового дома в мае 2015 го-да — тогда в Карпинске один за другим сдали три трёхэтажных дома, построенных для детей-сирот и переселенцев из ветхо-го и аварийного жилья. На воз-ведение трёх многоквартир-ных домов в сумме был потра-чен 141 миллион рублей — это средства Фонда содействия ре-формированию ЖКХ, а также суммы из областного и местно-го бюджетов.  Как отмечают сами жиль-цы, не прошло и полугода, как в квартирах образовалась влажность, а на стыках между стенами и потолком появился грибок. И если в более тёплое время года помещения можно бы было проветрить, то зимой, когда за окном минус 20 граду-сов и ниже, это не представля-ется возможным. — Влажность и плесень в квартирах возникли из-за осо-бенностей вентиляции, — ком-ментирует директор УК «Дом» 
Михаил Казаков. — Она рабо-тает не на выброс, а на втяги-

вание морозного воздуха с ули-цы. То есть, если пластиковые окна в течение дня открыты в режиме микропроветрива-ния — она работает, если окно закрыто — то нет. Этот нюанс заложен в проекте, мы ничего сделать не сможем.  Администрация и дума го-родского округа Карпинск со-общили «ОГ», что тревожный сигнал принят, и вопрос возь-мут на проработку.

17-й в области дом с плесенью обнаружен в Карпинске
  КСТАТИ

Ранее «ОГ» писала ещё о двух 
проблемных карпинских до-
мах по адресам 8 Марта, 74 
и Почтамтская, 35 (см. «ОГ» 
от 1.07.2015 г.). Жители обо-
их жаловались на недоста-
точную утеплённость домов. 
Квартиры на Почтамтской, 35  
в июле проверили активисты 
Общероссийского народного 
фронта — специалисты отме-
тили отсутствие положенно-
го по строительным нормам 
утепления между крышей и 
верхним этажом. Как заверил 
«ОГ» замглавы администра-
ции по ЖКХ Олег Бурков, пре-
тензии жителей по 8 Марта, 
74 не подтвердились. А на По-
чтамтской, 35 сразу же после 
проверки и выявления про-
блемных моментов все необ-
ходимые работы были прове-
дены, сейчас жителей ничего 
не должно беспокоить. 

При заселении жильцы дома обнаружили единственный 
его недостаток — удалённость от центра Карпинска. Спустя 
несколько месяцев в квартирах появились проблемы 
посерьёзнее
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ГОРОДСКАЯ УПРАВА

Ольга КОШКИНА
Ивдельский городской округ 
— самый отдалённый му-
ниципалитет в нашей обла-
сти. Он находится в 525 кило-
метрах от Екатеринбурга — 
дальше, чем столицы других 
областных центров: Курган, 
Тюмень, Пермь или Челя-
бинск. Пётр СОКОЛЮК воз-
главляет округ уже четвёр-
тый срок. 

«Первый срок — 
самый простой»— В январе исполнилось 15 лет, как я в должности гла-вы, — своеобразный юбилей, — говорит Пётр Михайлович. — Самое простое — первый срок, когда всё в новинку. Год-полтора вникаешь в дела, на-чинаешь работать и… срок за-кончился. Ответственности меньше: много ли сам успеешь за это время? А когда прорабо-тал 15 лет — уже столько «тво-его». С каждым годом всё силь-нее прикипаешь к работе и всё глубже разбираешься в про-блемах территории. Всё лег-че общаться с людьми, хотя я всегда стараюсь это делать на-прямую, а не «по бумажке». Но всё чаще и разочаровываешь-ся, когда понимаешь, что не мо-жешь помочь всем сразу из-за ограничений по бюджету. А во-обще — часто шучу, что в долж-ности мэра я — временно (сме-

ётся. — Прим.ред.).
— Почему?— Бывают врачи или педа-гоги от природы, а я по складу характера — механизатор, ав-томобилист. Это, видимо, у ме-ня в крови: отец сначала рабо-тал трактористом, затем води-телем. Именно он научил ме-ня водить грузовую машину — «легковушки» у нас тогда не было. После армии вернул-

ся работать в родной город и 
сел за руль первого в Ивделе 
автобуса. Очень хорошо его 
помню: яркий, с надписью 
«Ивделю — 150 лет» и штор-
ками, которые я сшил соб-
ственноручно.

— Поэтому столько вни-
мания сейчас к самой «боль-
ной» теме — дорожной?— Я смотрю на дороги не столько как глава, сколько как простой автомобилист, пото-му что сам езжу по ним каждый день. Осенью политологи про-водили опрос по качеству жиз-ни в 30 городах области. Спра-шивали и о дорогах: почти 90 процентов опрошенных ив-дельчан сказали, что дороги — хорошие. Я был приятно удив-лён: да, рост цен на продукты и лекарства местная власть сдер-жать не может, но дороги без кочек и ухабов — нам по пле-чу. В прошлом году, например, впервые начали одевать в ас-фальт частный сектор на пра-вобережье реки Ивдель.

— С момента запуска до-
роги Ивдель — Ханты-Ман-
сийск прошло три года. Что 
изменилось в городе за это 
время?— Долгое время Ивдель был тупиковым городом. А мне всегда хотелось, чтобы он был цивилизованным районным центром. Поэтому когда в 2005 году начали строить дорогу, я почти каждый день лично ез-дил смотреть, как она прирас-тает: для меня это было лич-ной маленькой радостью. Мне-ния, конечно, были разные: мол, зачем пускать дорогу пря-мо по центру. А помните, когда у нас только-только появились сотовые телефоны? Сначала все удивлялись, а теперь обой-тись без них не можем. Так же и здесь: потоком идут машины — потоком идёт жизнь. Мест-

ная гостиница летом заполне-на, даже свободные люксы не всегда есть. Развивается малый бизнес: вдоль дороги появля-ются кафе, заправки, магазины. Были планы по строительству Объездной вокруг Ивделя, но это не самый горящий проект области. Да и затратно это: два года назад 18 километров трас-сы обошлись бы в 2,5 миллиар-да рублей, сейчас дороже. По-этому пока ограничимся ре-монтом нынешней трассы раз в несколько лет.
— А на культурную сфе-

ру «дорога жизни» повлия-
ла? Не раз ивдельчане жало-
вались на нехватку мест для 
досуга…— Вы в газете рассказыва-ли о муниципалитетах, кото-рые выиграли конкурс Фон-да кино, а мы в прошлом году сами закупили новые мягкие кресла в кинотеатр «Северный маяк» — сразу 240 штук. За-канчиваем строительство му-зея на месте старого, в столет-нем здании купеческой конто-ры. Ремонтировать было бес-смысленно, решили восстано-вить его с нуля. Закончим му-зей — займёмся реконструкци-ей Дворца культуры «Химик» на Гидролизном. 

«Живём 
в экстремальных 
условиях»
— В наследство Ивделю с 

советских времён остался из-
ношенный жилой фонд, ко-
торый требует ремонта или 
сноса.— Лет десять назад мы по-тихоньку начали делать ре-монт многоквартирных до-мов: в год ремонтируем до се-ми крыш, утепляем, обновля-ем фасады. Программа капре-монта, конечно, снизила на-грузку на местный бюджет. Ин-

тересно, что дома, которым ре-монт нужен в первую очередь — это не постройки военных и послевоенных лет, а панель-ные пятиэтажки конца 80-х — начала 90-х годов, которые воз-вели в сжатые сроки во время строительства компрессорных станций. И не учли, что пло-ская крыша и мягкая кровля — не для северной территории. Осадки и большие перепады температур просто рвут кров-лю, она протекает… 
— А с аварийными де-

ревянными бараками как 
быть?— В этом году в рамках про-граммы по переселению будем строить дома. Ещё один — ре-

конструируем из заброшенно-го, но добротного общежития в микрорайоне Лесозавода. Ес-ли можно восстановить — на-до восстанавливать. Так сдела-ли, например, с заводским дет-ским садом на 90 мест, который перестал соответствовать са-нитарным нормам. Здание рас-ширили в 2,5 раза и преврати-ли в детсад на 140 мест. Сейчас в городе остаётся штук пять невостребованных муници-пальных зданий, ищем приме-нение и для них.
— Очередь в садики за-

крыли, сейчас новая задача 
— ремонт и строительство 
школ…— У нас в округе девять 

школ. Сейчас везде сделаны новые крыши, большую часть деревянных окон заменили пластиковыми. В этом году на школы и детские сады запла-нировано больше 20 миллио-нов: такую цифру не тратили ни в один год. В прошлом го-ду под ремонт попали только две школы. Меня так родите-ли воспитывали: сначала по-старайся сделать сам и только потом обращайся за помощью. 
Коллегам из других терри-
торий говорю: не хватайтесь 
сразу за трубку, решайте во-
просы сами. Нас — 94 муни-
ципалитета. Если каждый оз-
вучит главе региона хотя бы 
одну проблему, будет 94 про-
блемы. А если ещё эта пробле-ма — в самом удалённом угол-ке области?

— Кстати, о самых удалён-
ных. В декабре «ОГ» писала о 
жительнице посёлка Ушма, 
которую доставили в роддом 
на вертолёте. У вас на севере 
часто бывают такие экстрен-
ные случаи?— Туристы ходят на пере-вал Дятлова за экстримом, а мы в таких экстремальных ус-ловиях живём. Сейчас в Екате-ринбурге минус 16, а у нас — минус 30 градусов, снега наме-ло. В отдалённых посёлках ещё более экстремальные условия. Ещё в первые три месяца ра-боты я составил первую про-грамму переселения для ман-си. Сейчас на территории окру-га их 110 человек: 30 из них перебрались в город, осталь-ные выбрали жизнь на приро-де. Для них мы покупаем снего-ходы и горючее, лодочные мо-торы, домашние электростан-ции, снасти. В каждом селении есть таксофон. Каждый реша-ет: либо ты живёшь в цивили-зации, либо рассчитываешь на свои силы. 

«Шторки для автобуса шил сам»Глава Ивдельского ГО — о том, что общего в работе водителя и мэра
ДОСЬЕ «ОГ»

 Пётр СОКОЛЮК 
родился 21 июля 
1962 года 
в Ивделе.

 В 1999 году 
окончил Уральскую 
государственную 
лесотехническую 
академию по 
специальности 
«Автомобили и 
автомобильное 
хозяйство».

 В 2007–2008 
годах обучался 
в Российской 
академии 
государственной 
службы при 
Президенте РФ 
по специальности 
«Государственное 
и муниципальное 
управление».

 С 1979 
года работал 
водителем, в 1986 
году возглавил 
автоколонну 
Краснотурьинского 
ПАТО. В 1992–2001 
годах — директор 
Ивдельского 
пассажирского 
автотранспортного 
предприятия.

 В 2000 году 
стал депутатом 
городской думы, с 
2001 года — главой 
Ивдельского ГО.

 Женат, 
двое детей.

Ежеквартально в Ивделе проходят субботники. Глава Пётр 
Соколюк там в первых рядах — с газонокосилкой или лопатой

Галина СОКОЛОВА
На днях Нижняя Салда пе-
режила коммунальный 
коллапс: из-за пожара на 
заводской трансформатор-
ной подстанции без теп-
ла и электроэнергии оста-
лись больше половины жи-
телей города. В муниципа-
литете был объявлен ре-
жим ЧС. Салдинцы приго-
товились к длительной хо-
лодной блокаде, но блага 
цивилизации им вернули в 
течение суток.

 19 января произошёл пожар на подстанции «Ниж-няя», расположенной на тер-ритории Нижнесалдинского металлургического завода и принадлежащей ООО «Евраз-ЭнергоТранс». В результате возгорания была выведена из строя подстанция, отвеча-ющая за подачу электриче-ства в микрорайоны, где про-живают 10 тысяч салдинцев, находятся пять детсадов, го-родская больница и реабили-тационный центр. Был так-же обесточен центральный тепловой пункт, и люди оста-лись не только без света, но 

и с холодными батареями. В городе был объявлен режим ЧС. Салдинцы были уверены, что жить без света, тепла и воды им придётся долго, но на деле восстановление ком-мунального порядка оказа-лось скоротечнее. Городская комиссия по ЧС разработала план действий, на место ава-рии  прибыли специалисты Главного управления МЧС России по Свердловской об-ласти. Сразу после ликвида-ции пожара начались работы по подключению электро-снабжения по резервной схе-ме. В зону технологического нарушения было доставле-но два дизель-генератора. К вечеру удалось возобновить подачу тепла и дать свет в многоквартирные дома.Коммунальщики рабо-тали всю ночь. В результа-те в дома салдинцев верну-лись холодная вода, а затем и электричество в больни-цу и частный сектор. Вчера город постепенно входил в привычную жизнь: салдин-цы подключали к электри-честву отдалённые участ-ки, наполняли водой нако-

пительные баки, прогревали до комфортной температуры детсады. 
 Одновременно с сал-динцами прошли провер-ку на стрессоустойчивость и жители Нижнего Таги-ла. На подстанции «Пихто-вая» МРСК Урала одно за дру-гим произошло два отключе-ния секций. Без электриче-ства оказались 18 тысяч жи-телей Дзержинского района. На устранение технологиче-ского сбоя ушло два с поло-виной часа.
 Не выдержала испыта-ния уральскими холодами и подстанция в селе Николо-Павловское Горноуральского ГО, она вышла из строя сра-зу после новогодних кани-кул. Детсад и жильё тогда бы-ли в течение суток запитаны от другой подстанции. Но зда-ние по улице Новая, где распо-лагаются МФЦ, аптека, мага-зин и кафе, до сих пор не под-ключено к сетям. Там исполь-зуют дизель-генераторы. При этом возникают многочис-ленные проблемы: МФЦ рабо-тает нерегулярно, в магазине приходится хранить продук-ты на холодных складах.

— Вопрос с ремонтом подстанции и подключени-ем объектов к сетям не ре-шается из-за того, что вла-делец здания расторг дого-вор со Свердловэнергосбы-том ещё в 2010 году. Пока от-ношения с энергетиками не будут упорядочены, центра-лизованное электроснабже-ние не восстановят, — пояс-нил «ОГ» глава территори-альной администрации Ни-коло-Павловского Анато-
лий Шарунов.

ЧС в Нижней Салде стала экзаменом для городских властей и коммунальщиков
 МЕЖДУ ТЕМ

Всплеск коммунальных аварий в Горнозаводском 
управленческом округе — скорее исключение, чем 
правило. Как сообщили нам в министерстве энер-
гетики и ЖКХ, в этом отопительном сезоне на объ-
ектах были зафиксированы 55 технологических 
нарушений. За это же время в прошлом сезоне их 
было 66. В зону отключения от коммунальных ус-
луг из-за аварий нынче попали 1319 жилых мно-
гоквартирных домов и 156 соцобъектов, прошлой 
зимой отрезанными от благ цивилизации оказыва-
лись 1970 многоквартирников и 241 социальный 
объект. В регионе выполняется программа по мо-
дернизации ЖКХ, только на подготовку к текущему 
отопительному сезону потрачено более трёх мил-
лиардов рублей.

      ФОТОФАКТ

Чемпионат Западного управленческого округа по хоккею — в 
самом разгаре. Если такой термин вообще применим к зимним 
видам спорта, к тому же — в условиях реального уральского 
климата:  ведь на корт выходить проходится при довольно 
низких температурах. Так, встреча, где шалинский «Факел» 
принимал нижнесергинскую «Спарту», проходила при минус 
20. Тем не менее это не охладило пыла игроков и не отпугнуло 
зрителей.
Именно привлечением интереса к игре и было обусловлено 
расширение формата чемпионата Нижнесергинского района 
по хоккею до межмуниципального уровня. Да и самим игрокам, 
как говорит один из организаторов турнира, житель посёлка 
Атиг Сергей Скачков, надоело вариться в собственном соку. 
Вот и кинули нижнесергинские хоккеисты клич. Так к местным 
«Спарте», «Пегасу» (пос. Атиг), «Торпедо» (с. Первомайское) 
и «Локомотиву» (Дружинино) присоединились «Факел» (пос. 
Шаля) и «Альянс» (пос. Билимбай, Первоуральский ГО). 
Чемпионат пройдёт в два круга — по одной игре с каждой 
командой дома и на выезде. Пока без поражений — по три 
победы — идут «Пегас» и «Спарта», обыгравшая шалинцев в 
последнем матче 8:3.
Всё-таки главным итогом дебютного турнира будет не 
определение чемпиона, а то, что в сельских территориях люди 
стали тянуться по выходным к кортам
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Тагильский 

анестезиолог 

написал книгу 

о медиках

Заслуженный врач Российской Федерации 
Александр Севрук выпустил книгу «Медик по-
добен свече» о работе городской больницы 
№4 города Нижнего Тагила с военных лет до 
наших дней. Книга вышла тиражом 1000 эк-
земпляров. Издание можно найти в библио-
теках Нижнего Тагила, в медучилище, област-
ном министерстве здравоохранения, а также 
у всех сотрудников больницы №4. Александр 
Александрович обещает, что у книги последу-
ет продолжение.

Александр Севрук служит уральской ме-
дицине 50 лет. Столько же времени он ув-
лекается краеведением и историей нижне-
тагильского здравоохранения. В Нижний Та-
гил Александр с матерью приехал после во-
йны. Валентина Фёдоровна работала фель-
дшером в детской больнице, сын также вы-
брал медицинскую профессию. Окончив ме-
динститут и пройдя интернатуру, работа-
ет в больнице №4, два десятилетия является 
главным анестезиологом Нижнего Тагила.

— На профессиональном пути мне по-
счастливилось встретиться с выдающими-
ся людьми. По анестезиологии меня гото-
вил доцент Эдуард Константинович Нико-
нов. И затем в Нижнем Тагиле я работал ря-
дом с врачами от Бога, преданными своему 
делу медицинскими сёстрами. Сохранить их 
имена для истории посчитал своим долгом, 
— рассказывает доктор Севрук. В 2008 году 
Севрук выпускает первую книгу — «Мило-
сердие не отменяется», главными героя-
ми которой стали медики-фронтовики, ведь 
история четвёртой больницы начинается с 
развёртывания в Нижнем Тагиле военного 
госпиталя №2551.

На подготовку следующей книги ушли 
годы. Восстанавливая по крупицам исто-
рию, Севрук засиживался в архиве, беседо-
вал с ветеранами, знакомился с семейными 
реликвиями. Подготовка материалов о со-
временном периоде развития учреждения 
была не менее напряжённой. 

— В последние годы в развитии нашей 
медицины произошёл мощный скачок. Было 
обновлено оборудование, освоены новые 
технологии. Наша кардиологическая служба 
по исправлению сосудистых дефектов вы-
шла на международный уровень оказания 
медпомощи. Вместе с тем в пылу реформ 
мы понесли серьёзные потери. Закрыто не-
сколько отделений. Дефицит врачей чувству-
ется ещё сильнее, нет мотивации для моло-
дых кадров, — говорит Александр Севрук. 

С этими выводами автора согласны ру-
ководители подразделений, принявшие уча-
стие в подготовке главы о реформировании 
больницы.

Галина СОКОЛОВА

Сысерть 

стала рекордсменом 

по вводу жилья

Свердловская область установила новый ре-
корд по объёму построенных домов — по итогам 
2015 года в регионе сдано 2 миллиона 484 ты-
сячи квадратных метров жилья. Не считая Ека-
теринбурга, среди муниципалитетов первое ме-
сто по объёму введённого в эксплуатацию жи-
лья досталось Сысертскому ГО, где за год было 
построено более 153 тысяч квадратных метров.

Общее количество сданных в 2015 году ква-
дратных метров почти на 60 процентов превы-
шает результаты 2014 года. При этом больше 
половины рекордного результата — заслуга пе-
риферии, а не региональной столицы (за Екате-
ринбургом осталось 1,194 миллиона кв.м). Пер-
вое место в рейтинге занимает Сысерть. Вто-
рое — за Белоярским ГО: здесь сдано 114 тысяч 
квадратных метров жилья. Около 94 тысяч ква-
дратных метров сдали в Верхней Пышме и по 86 
тысяч — в Нижнем Тагиле и Берёзовском ГО. 

Рост объёмов сданного жилья — одна из 
целей и на будущие годы. Так, по соглашени-
ям между администрациями муниципалитетов и 
минстроем в трёхлетней перспективе планирует-
ся добиться строительства 2 миллионов 600 ты-
сяч квадратных метров жилья в год.

Настасья БОЖЕНКО


